

Mgr Fabre était de taille un peu au-dessous de la moyenne, mais solide: il avait de l'embonpoint, de l'aisance et de la distinction dans le maintien, de la grâce dans tous ses mouvements. Sa physionomie était douce, affable, vive, et presque toujours souriante. Aucune aspérité, rien de triste ou d'anguleux dans son extérieur qui respirait le bonheur et inspirait la confiance et les sympathies. Il y avait, dans tout ce qu'il faisait, dans sa manière de parler et d'officier, un heureux mélange de simplicité, d'élégance, de dignité et de cachet de bonne éducation qui sied admirablement à un évêque. Il était né prêtre et gentilhomme.

C'est le lieu de dire qu'il avait une mémoire remarquable, une grande rapidité de pensée servie par une facilité de paroles que tout le monde a connue. Son discours était un jet continu qu'entretenait une source intarissable. Il n'avait pas la peine de chercher la phrase, elle lui arrivait toute faite, toute habillée. Il n'était jamais pris au dépourvu. Il excellait à tirer parti de l'idée du moment, à appliquer un texte ou un précepte à la fête, à la circonstance du jour. Il saisissait une question au vol en voyait immédiatement les côtés les plus saillants, les points essentiels et disait clairement ce qu'il avait vu si rapidement.

Sa prédication, sans être véhémence, était fort goûtée; elle plaisait et persuadait, se mettait à la portée de tout le monde; elle avait l'onction épiscopale, le caractère de dignité et de noble simplicité qui convient aux paroles d'un évêque (1)."

Le Cultivateur vs Croix

"La *Croix* de Paris, qui vient de publier une lettre de Mgr Langevin, est un journal très mal noté dans l'épiscopat français. Il appartient au groupe des violents, des exagérés qui persistent à combattre la forme républicaine du gouvernement en France.

C'est l'intolérance des gens de cette école qui a détruit de fond en comble l'influence de la religion catholique en France.

Au contraire, la *Croix*, rédigée par les RR. PP. de l'Assomption, est très bien notée par l'épiscopat français, ferme sans violence, intégriste sans exagération, nullement hostile à la forme républicaine et très bien vue du Souverain Pontife dont elle suit la politique. Ce que le *Cultivateur* dit faussement de la *Croix*, il pourrait se l'appliquer à lui même avec trop de vérité.

(1) Reproduit de la Semaine Religieuse de Montréal.